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Проблему социального сиротства можно решить         

Тамбовская областная Дума 24.04.2017 

        В рамках работы Совета законодателей России председатель областной 

Думы Евгений Матушкин выступил на заседании комиссии по вопросам 

социальной политики с докладом «О мерах по совершенствованию 

профилактики социального сиротства».  

        Тамбовская область за последние годы добилась значимых успехов в 

области преодоления социального сиротства. В регионе реализуется ряд 

мероприятий, направленных на поддержку семьи, материнства и детства. 

Одним из самых действенных способов решения проблемы социального 

сиротства является технология раннего выявления семейного 

неблагополучия, которая успешно реализуется в Тамбовской области с 2010 

года. Благодаря данной технологии семьи получают квалифицированную 

помощь в тот момент, когда речь об изъятии ребенка у родителей еще не 

идет. И по статистике, более чем в 90 процентов случаев после 

вмешательства и помощи специалистов ребенок остается жить в кровной 

семье. Работают специалисты и по другим направлениям. Среди них: ранняя 

профилактика отказов от детей в медучреждениях, сопровождение 

замещающих семей, коррекция социализации ребенка-инвалида, 

реабилитационный досуг и социальная гостиная для детей группы риска, 

телефон доверия для подростков и постинтернатное сопровождение 

выпускников. Проводится работа по профилактике отказов от 

новорожденных на базе учреждений здравоохранения.  

        Тамбовские законодатели считают целесообразным внести в статью 146 

Семейного кодекса Российской Федерации изменения в части введения 

обязательной подготовки граждан, выразивших желание стать опекунами 

(попечителями), являющихся близкими родственниками детей, и введения 

обязательного психологического тестирования граждан, желающих принять 

ребенка, оставшегося без попечения родителей, на воспитание в семью. 

Также предложено разработать дополнительные законодательные меры, 

направленные на немедленное «изъятие» ребенка из обстановки, 

угрожающей его жизни и здоровью, и временное помещение в учреждение на 

период проведения профилактической работы с его семьей с целью 



последующего возвращения в кровную семью; рекомендовать Министерству 

образования и науки Российской Федерации, Министерству труда и 

социальной защиты Российской Федерации разработать эффективные 

технологии сопровождения семей, находящихся в трудной жизненной 

ситуации, с целью профилактики социального сиротства и утвердить единые 

стандарты предоставления профилактических услуг семьям с детьми. 

       Данные предложения отражены в итоговом решении комиссии Совета 

законодателей по вопросам социальной политики. 

 

Электронные сигареты – под запретом для несовершеннолетних     

Законодательное Собрание Вологодской области 25.04.2017 

       Депутаты на 10-й сессии Законодательного Собрания приняли закон «Об 

установлении на территории Вологодской области ограничений продажи 

электронных систем доставки никотина несовершеннолетним». Теперь 

вологжане, которым еще нет 18 лет, не смогут приобрести электронные 

сигареты и так называемые вейпы, а также жидкости для них, вне 

зависимости от того, с никотином они или нет.  

       Кроме того, на сессии парламентарии приняли поправки в закон области 

«Об административных правонарушениях в Вологодской области», 

которыми устанавливается ответственность за продажу несовершеннолетним 

электронных систем доставки никотина и жидкостей. 

        Нарушителей ждет штраф. Для продавцов он составит от 3 до 5 тысяч 

рублей, для должностных лиц – от 10 до 20 тысяч рублей, а для юридических 

лиц – от 30 до 50 тысяч рублей.  

        Полномочия по составлению протоколов об административных 

правонарушениях переданы местным властям. Назначать наказание будут 

мировые судьи. 

         Работа в этом направлении не закончена, отмечают депутаты. 

Парламентарии также предлагают ввести запрет на курение электронных 

сигарет в общественных местах. Такой законопроект будет представлен в 

ближайшее время.  

 

Региональный закон о безопасности дорожного движения требует 

дополнений         

Воронежская областная Дума 25.04.2017 

        На заседании Комитета Воронежской областной Думы по транспорту, 

дорожному хозяйству и безопасности депутаты обсудили законопроект, 

направленный на расширение полномочий органов исполнительной власти 

региона в сфере обеспечения безопасности дорожного движения.  

  В частности предлагается ежегодно, до 1 июля года, следующего за 

отчетным, формировать перечень аварийно-опасных участков дорог. К этому 



же периоду должны быть разработаны и первоочередные меры, 

направленные на устранение причин и условий совершения ДТП.  

 Как отметил Председатель Комитета Владимир Верзилин, программа по 

учету мест концентрации дорожно-транспортных происшествий в регионе 

существует с 1995 года. А настоящий законопроект просто уточняет цели и 

расширяет возможности исполнительной власти в вопросах сокращения 

количества аварий и снижения ущерба от ДТП. Члены Комитета единогласно 

рекомендовали принятие этого законопроекта в двух чтениях на ближайшем 

заседании областного парламента.  

   Затем обсудили дополнения к Федеральному Закону «Об автомобильных 

дорогах и дорожной деятельности». Так, в рамках действующего 

законодательства все придорожные объекты торговли и сервиса должны 

быть оборудованы стоянками и местами остановки транспортных средств – в 

целях исключения образования автомобильных заторов. Теперь эти 

требования предлагают распространить и на стационарные объекты, 

площадью свыше 10 тысяч кв. м, которые присоединяются к улично-

дорожной сети. Законопроект поддержан депутатами Воронежской 

областной Думы. 

 

Запуск реновации не увеличит реальный дефицит бюджета        

Московская городская Дума 26.04.2017 

        Депутаты Мосгордумы приняли закон, призванный обеспечить 

стартовое финансирование масштабной программы реновации жилищного 

фонда столицы.  

        Законопроект «О внесении изменений в Закон города Москвы от 23 

ноября 2016 года № 42 «О бюджете города Москвы на 2017 год и плановый 

период 2018 и 2019 годов» на заседании Мосгордумы представила  Министр 

Правительства Москвы, руководитель Департамента финансов города 

Москвы Елена Зяббарова: «Программа реновации уникальна по своим 

масштабам и рассчитана на длительный срок. В первые годы она потребует 

привлечения значительных ресурсов из городского бюджета – порядка 100 

млрд рублей ежегодно». 

         В текущем году, по словам Елены Зяббаровой, необходимо обеспечить 

финансирование старта программы. Средства пойдут на подготовку 

документации, выполнение предпроектных и проектных работ, 

формирование и подготовку площадок для строительства новых домов. В 

связи с этим Правительство Москвы предложило увеличить объем 

бюджетных расходов в текущем году на 96,5 млрд рублей. 

        Елена Зяббарова подчеркнула, что данное предложение автоматически 

ведет к увеличению столичного бюджета в текущем году на те же 96,5 млрд. 

рублей. Но, принимая во внимание, что в качестве источника 

финансирования предлагается использовать остатки средств бюджета на 1 

января текущего года, размер дефицита будет соответствовать требованиям, 

установленным Бюджетным кодексом Российской Федерации. «Если в 



течение года данная сумма не будет востребована в полном объеме, она 

останется в бюджете», – отметила министр. 

       Реализация законопроекта не увеличит реальный дефицит бюджета 

города. Москва берется осуществить реновацию за счет собственного 

бюджета – и это очень показательно для всей страны.  2016 год был завершен 

с профицитом, и именно из него будут взяты упомянутые 96,5 млрд рублей. 

Выделение этих средств уже сегодня позволит оперативно проработать все 

вопросы в преддверии запуска программы реновации, которая наряду со 

своей важнейшей социальной функцией обеспечит дальнейшее развитие 

столичного стройкомплекса, привлечение огромного количества смежников, 

предприятий малого и среднего бизнеса. Это – новые поступления в бюджет 

нашего города, которые можно будет направить на решение новых задач. 

 

Заключены соглашения по развитию системы «Открытая республика»       

Государственное Собрание Республики Башкортостан 26.04.2017 

        В канун Дня российского парламентаризма состоялась церемония 

подписания соглашений о взаимодействии между Секретариатом 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан, 

Государственным комитетом Республики Башкортостан по информатизации 

и вопросам функционирования системы «Открытая Республика», 

Ассоциацией «Совет муниципальных образований Республики 

Башкортостан» и региональными отделениями политических партий 

(«Единая Россия», КПРФ, «Патриоты России», Российская экологическая 

партия «Зеленые»).  

        – В Башкортостане действует система «Открытая Республика», которая 

предоставляет массу современных возможностей: для депутата формируется 

персональная страница, где можно размещать новости о своей деятельности, 

график приема граждан, ответы на наиболее часто задаваемые вопросы и 

иную информацию, а избиратели имеют возможность обратиться к депутату 

с вопросами, – отметил председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев  

        Он подчеркнул, что ставится задача охватить участием в проекте 

«Открытая Республика» максимальное количество депутатов и всех 

активных жителей региона. Здесь потребуется помощь политических партий 

и Совета муниципальных образований.  

        Было отмечено, что развитие проекта «Открытая Республика» – это 

современный тренд, продолжение курса на максимальную открытость 

деятельности органов государственной власти и политических партий в их 

взаимодействии с жителями региона. Константин Толкачев напомнил, что 

Государственное Собрание ведет работу над созданием системы 

электронного парламента. Это подразумевает не только участие депутатов в 

«Открытой Республике», но и видеосвязь с избирателями, использование 

возможностей социальных сетей, трансляции заседаний республиканского 



парламента в режиме реального времени и иные сервисы, предусмотренные 

на сайте Государственного Собрания для удобства жителей и депутатов.  

 

О профилактике правонарушений среди несовершеннолетних       

Архангельское областное Собрание депутатов 27.04.2017 

        Председатель комитета областного Собрания по образованию и науке 

Игорь Чесноков провел заседание рабочей группы по подготовке изменений 

в областной закон «О профилактике безнадзорности и правонарушений среди 

несовершеннолетних в Архангельской области». 

       Закон «О профилактике безнадзорности и правонарушений среди 

несовершеннолетних в Архангельской области» был принят 10 лет назад, и 

сегодня назрела необходимость внести в него ряд изменений. К проекту 

закона поступило более десяти поправок от депутатов областного Собрания, 

регионального Правительства, областной комиссии по делам 

несовершеннолетних. Поправки предусматривают создание благоприятных и 

безопасных условий для полноценного развития и социализации, 

организации отдыха, досуга и занятости несовершеннолетних, укрепления 

основ системы профилактики безнадзорности и правонарушений 

несовершеннолетних и многого другого. 

        – В настоящее время в регионе созданы нормативно-правовая база и 

система работы с несовершеннолетними, оказавшимися в сложном 

положении или совершившими правонарушения, – прокомментировал 

поправки в закон Игорь Чесноков. – Новый закон призван обобщить 

накопленную практику профилактики правонарушений, адресную работу с 

несовершеннолетними, улучшить межведомственное взаимодействие всех 

органов власти и учреждений, входящих в систему профилактики 

правонарушений среди несовершеннолетних. 

        Члены рабочей группы приняли решение внести законопроект на 

рассмотрение майской сессии областного Собрания. 

 

О повышении качества пищевой продукции        

                                  Законодательное Собрание Камчатского края 27.04.2017 

 

        Председатель комитета по бюджетной, налоговой, экономической 

политике, вопросам собственности и предпринимательства Законодательного 

Собрания Камчатского края Евгений Ермоленко представил Камчатку на 

научно-практическом конгрессе «Правовые и организационные механизмы 

реализации Стратегии повышения качества пищевой продукции в 

Российской Федерации до 2030 года», который состоялся в Москве.  

        Конгресс прошел в рамках XI Всероссийского форума «Здоровье нации 

– основа процветания России» и был организован комитетом Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 

совместно с отделением сельскохозяйственных наук РАН и общероссийской 

общественной организацией «Лига здоровья нации». 



       По словам Ермоленко, еще в 2015 году Президент РФ Владимир Путин 

дал поручения, направленные на создание национальной системы управления 

качеством пищевой продукции. В этой связи одним из важных предложений 

конгресса стало изменить формулировку федерального закона о госзакупках, 

чтобы при приобретении продуктов для социальных учреждений главным 

критерием было их качество, а не цена, рассказал Евгений Ермоленко.  

         Также участники встречи сошлись во мнении, что основой 

формирования национальной системы управления качеством пищевой 

продукции должно стать стимулирование роста производства и обращения на 

рынке пищевой продукции. Итоговые рекомендации конгресса 

законодательным и исполнительным органам власти в настоящий момент 

дорабатываются. 

        В рамках конгресса также прошли выставки отечественных 

производителей, представивших экологически чистые продукты питания и 

передовое медицинское оборудование.  

 

Горячие вопросы развития бизнеса       

Законодательное Собрание Красноярского края 28.04.2017 

         Впервые на сессии Законодательного Собрания заслушан доклад 

Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Красноярском крае. 

Сергей Русских рассказал о том, как соблюдались права и интересы 

субъектов предпринимательской деятельности на территории края в 2016 

году. 

        Оценивая условия, в которых работают предприниматели, бизнес-

омбудсмен отметил, что, по-прежнему, их деятельность избыточно 

контролируется со стороны государства. Сегодня существует более 50 

контрольно-надзорных органов. В прошлом году прокуратура отказала им в 

половине заявленных проверок. Тем не менее общее число проведенных 

проверок составило 13,8 тысячи, причем большая их часть была 

внеплановой. 

        Во многом из-за этих факторов число действующих предпринимателей в 

крае сократилось. По данным федеральной налоговой службы, в 2016 году 

зарегистрировано 107,8 тысячи субъектов малого и среднего 

предпринимательства, в 2015 году – 125 тысяч. По данным Красноярскстата, 

из них действуют только 66%, а остальные либо закрылись, либо составляют 

теневой бизнес. 
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